

# コンソルテ瀬田便り

お楽しみオヤツはたこ焼きです!

# 全国有料老人ホーム協会 平成21年度第一回通常総会が開催

6月4日、東京八重洲富士屋ホテルで、全国有料老人ホーム協会の本年度第一回通常総会が 開催されました。定足数123名を上回る合計222名の出席で、総会は成立しました。

当日、来賓として総会に臨席した厚生労働省老健局振興課長土生栄二氏は、「有料老人ホームに関する最近の動向」と題する講演の中で、介護分野における経済危機対策に関する平成21年度補正予算の国会における審議状況に触れ、「来るべき高齢社会を迎える中で、国民が安心して老後を迎えることができるようにするとともに、現下の厳しい雇用情勢の中で、介護分野における雇用の創出・人材養成等につながるよう、総合的な対策を講じる。」と報告。その構想の核心を担う「介護職員処遇改善交付金(仮称)」は、案通り実行されれば事業規模は合計約3,975億円く介護職員1人当たり月額1.5万円の賃金引き上げに相当する額>となっています。

総会は、事業概況及び総額5億8千万余の一般会計収支などを審議・了承し閉会しました。

## 介護職員処遇改善交付金(仮称)

#### (1)目的

21年度介護報酬改定(+3%)によって介護職員の処遇改善を図ったところであるが、他の業種との賃金格差をさらに縮め、 介護が確固とした雇用の場としてさらに成長していけるよう、介護職員の処遇改善に取り組む事業者へ資金の交付を行うこと により、介護職員の処遇改善を更に進めていくこととする。

## (2)補助の概要

介護職員のさらなる処遇の向上のため、介護事業者からの申請に基づき、介護職員処遇改善交付金(仮称)を介護報酬とは別に交付する。

交付は、各サービス毎の介護職員人件費比率に応じた交付率による。(介護職員のないサービスは助成対象としない)

(別紙参照)

### (3)交付方法

- ① 都道府県が基金を設置して実施する。
- ② 財源 :国費10/10
- ③ 交付対象:以下の要件を全て満たす事業者
  - (ア)各事業所における介護職員一人当たりの本交付金の交付見込額を上回る賃金改善を行うことを含む処遇改善計画を職員に周知の上提出すること。
  - (イ)22年度以降については、キャリア・パスに関する要件を加えることとし、この要件を満たさない事業所については、 交付率を減額する。
- ④ 助成額:介護報酬総額×介護職員人件費比率を勘案してサービス毎に定める率 ※介護報酬総額には、利用者負担を含み、補足給付を含まない。
- (4)事業規模 合計約3,975億円〈介護職員(常勤換算)1人当たり月額1.5万円の賃金引上げに相当する額〉 ※21年度は地方における準備等を勘案し、21年10月サービス分からの実施を予定し、2.5年分を予算計上

# ピアノ演奏に聴き入る

5月31日(日)午後2時から、小幡くみこさんのピアノ演奏が行われました。前回(19/9/16)に引き続き2度目の演奏になります。

小幡さんは、地元石山高校から同志社女子大学学芸学部音楽科ピアノ専攻卒業、同大学特別専修課程修了。その後、渡仏。アルフレッド・コルトー・パリ・エコール・ノルマル音楽院を卒業され、多くの国際コンクールで受賞されている新進の演奏家です。

この日の曲目は、「乙女の祈り」(バダジェフスカ作曲、演奏時間3分30秒)、パガニ―二大練習曲集から第5番「ラ・カンパネラ」(フランツ・リスト作曲)、「ノクターン 作品48 ハ短調」(ショパン作曲、演奏時間6分30秒)。そして棹尾を飾ったのは、演奏時間18分間のリスト作曲「ダンテを読んで―ソナタ風幻想曲」でした。

ダンテ・アリギエリー(1265~1321)は、あの有名な長編詩「神曲」を書いたイタリア・フィレンツェの詩人です。「神曲」は地獄篇・煉獄編・天国篇の3編からなる不朽の傑作ですが、ダンテはおよそ20年に及ぶ放浪生活の中で書き上げています。主人公は古代ローマの詩人ウェルギリウスに導かれ地獄と煉獄をへめぐりやがて愛するベアトリーチェと共に天国に向かという物語です。ウェルギリウスと共に地獄の門を潜るときに響き渡る、門が開く音をリストは冒頭のテーマに据え、幾度となく繰り返すことで、地獄の深みへと進む姿を巧みに描いています。

小幡さんの演奏の進行に合わせ、スクリーンに「神曲」各編のイメージを描いたウイリアム・ブレイクのイラストが映写され、演奏の効果を一層盛り上げました。

<グリフォンの引く凱旋車 ダンテを叱責するベアトリーチェ> 煉獄編第 20~30 歌



# 手作りのお楽しみオヤツに歓声あがる

5月18日(月)、3階のお楽しみオヤツは、手作りのタコ焼きでした。本物のタコは、嚥下に障害が心配されますので、竹輪を切って入れましたが、焼きあがった食感は上々で、とても好評でした。なにわともあれ、童心にかえってわいわいと皆さんが楽しい時間を過ごせました。



あのっ!用意できてますが



どれ、そろそろかな?



こんがり焼きあがっています!



これっ、うまいわっ!!



ええつ、焼き具合を見ます。



なにしろ、私も初めてでして

## 新入職員紹介

5月7日から就業。



看護師 白木 美代子

## お知らせ

新型インフルエンザ感染防止のため延期していた コンソルテ祭りを来る7月9日(木)1400時から15 00時までに開催することになりました。

このレクレーションの意図は、コンソルテの職員の出し物を観て頂くことで、一層のコミュニケーションをすすめることと、歌や踊りは入居者様もできるところをご一緒におやり頂き、楽しみながら運動やリハビリにつなげていきたいという目標を持っています。

5月末に開催を予定して、職員一同、一所懸命に 練習していましたが、感染予防の措置で、開催が遅 れたことをお詫びします。

## 新型インフルエンザ感染防止にご協力ありがとうございます。

これまで、施設では感染ゼロです!いま、もう少し、下記事項にご協力ください。

- 1. 体調不良(咳、鼻水、発熱など)である場合は面会をご遠慮いただきます。
- 2. 御面会前に、玄関に置いてある消毒機で、手の消毒をお願いいたします。
- 3. 入居者様にお会いになる前に、手洗い、うがいをお願いいたします。
- 4. 受付にてマスクを配布いたしておりますので、着用願います。
- 5. 最近、海外へ渡航された方は事前に受付へご連絡ください。

## 編集後記

6月4日に東京で有料協の通常総会が開催された。当日臨席された厚生労働省の 幹部職員から、始めてうれしい話が聞けた。本年度の補正予算で介護職員の処遇

を改善するために、今春の改正に引き続き、2度目の予算措置をする。しかも、全国の介護職員が全員約1.5万円の賃金引き上げができるようにするという。総額で3.975億円という。予算が通れば、10月までに関係法令を整備し、12月から各都道府県を通じて実施するという。これまで社会保障や福祉の分野で、国のお手盛りで職員の給与改正が予算化されたことなど、1度として無かっただけに、今春に引き続き誠に有難い話で、ぜひ実現してほしいものである。

オバマさんが就任して合衆国ではGMの倒産などで、国が思い切った手を打つようになった。GMは国有になったが、合衆国の歴史では一企業が国有化されるなど決してなかった事象である。かの、ケネディ大統領はアイルランドの出身で、カソリックで、およそ伝統的なアメリカの政治エリートの規格からはずれていたという(「未完の人生」から)。オバマさんはアフリカ系、規格外の規格。仕事はできるか?(K)